

# EL GRADUADOR

Sale todos los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESSES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante. . . . . 6 rs. mes.  
En los demás puntos. . . . . 20 - trimestre.  
Fuera de España. . . . . 60 -

## ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su porte adelantado. No se devuelven los originales.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.

## PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose su juicio crítico si se juzga conveniente.

Alicante 14 de Febrero de 1880.

## EL MÓNSTRUO.

Desde el inolvidable hecho de Sagunto, el Sr. Cánovas del Castillo, á quien un diario ministerial llamó el *mónstruo* de la edad presente, ha sido árbitro de los destinos de España, y por mucho que otra cosa digan sus interesados admiradores, malo y muy malo es cuanto ha llevado á cabo desde las esferas del Poder, traducido en huecas declamaciones por todos los que viven á la sombra del presupuesto.

Al apoderarse del mando este hombre público, se hallaba la nación, aunque abatida por dos guerras civiles debidas al fatal influjo de los conservadores, dueña de sus intereses y en un estado relativamente inmejorable; hoy, las fuentes de su riqueza se han secado casi por completo, y á tal extremo hemos llegado, que no solo hemos de sentir la pérdida de nuestros derechos y de nuestra dignidad, siné la de la agricultura, la industria y el comercio nacional.

La fé política se ha convertido en desaliento, y mas parece el decadente bajo imperio con sus continuas desdichas, que la España severa y grande de otros tiempos.

Las leyes que los conservadores nos han dado, los decretos, reales órdenes y circulares con que inauguraron su desacertada administracion, fueron la triste señal de una nueva *série de lamentables equivocaciones* que acabaron tambien con el movimiento, la confianza y la vida de esta infortunada nacion.

A fuerza de muchísimos é inmensos sacrificios en hombres, caudales y célebres transacciones ó arreglos con los insurrectos de aquende y allende los mares, consiguió el *mónstruo* la paz en Cuba y en el Norte, y á buen seguro que si todas las paces del mundo se obtuvieran como lo han hecho en estos últimos tiempos los gobernantes españoles, poco podrían prometerse los pueblos, de su acierto y de su porvenir.

Lo que está sucediendo ya en Cuba y lo que sin duda sucederá en España en cuanto se repongan ciertas fuerzas, es la mejor prueba de cuanto decimos y hemos venido presintiendo desde el malhadado convenio del Zanjón, obra póstuma de los conservadores de estos tiempos.

El *Mónstruo*, segun sus administradores; Cánovas, segun le cono-

ecemos y le conoce todo el mundo, es un gran estadista, publicista notabilísimo, orador como hay pocos, pensador profundo é ilustro abogado; pero desvanecido por su propia gloria, adulado hasta la exageracion por sus amigos, arrastrado por la intemperancia é irritabilidad de su carácter y de su satánico orgullo, ciego de cólera unas veces y ensoberbecido fatalmente otras, no vé ni acierta á comprender la arriesgada pendiente por donde camina para llegar á su perdicion y lo que es mas triste á la ruina de España y de los mismos intereses políticos que pretende defender.

Su sed de mando priva el turno pacífico de los partidos dinásticos en el poder, haciendo una política anti-constitucional, anti-parlamentaria y egoísta, lo cual ha de costar dias muy dolorosos á la libertad y á la patria.

Cánovas nos arruina en el interior y nos humilla en el extranjero, de la manera poco enérgica de sus reclamaciones sobre determinados atropellos, con tratados tan censurables como el del Zanjón y con sus favores y halagos á los carlistas antes y despues de la última guerra civil.

Desde que vino al poder no ha hecho mas que destruir todo lo bueno de la revolucion; realizar nuevos empréstitos, hipotecando casi las mejores rentas del pais y aumentando prodigiosamente la fortuna de los grandes usureros nacionales y extranjeros; introducir la perturbacion en todas las leyes y en todos los ramos de nuestra Administracion, con el conocido propósito de crear un pais y una Administracion especial, mediante la cual pueda satisfacer sus exagerados deseos de mando, para vengarse hasta la saciedad de sus enemigos políticos; poner en elevadísimas posiciones á toda su numerosa familia y pagar bien con fondos ajenos á todos sus partidarios, que ciegamecamente secunden sus planes.

En el Parlamento y fuera de él, ha provocado el Sr. Cánovas del Castillo los mas arriesgados y singulares conflictos, y sus delegados en provincias han cometido los mayores abusos, hasta aquí desconocidos.

Esto es y ha sido en política y administracion el Sr. Cánovas; colocado en circunstancias las mas favorables para haber levantado á grande altura los destinos de este pais, le ha perturbado y contribuido mas ciegamecamente que ningun gobernante á su total ruina.

Canten en buen hora las glorias tristes de su señor los órganos ministeriales, que quizás no está muy lejos el dia en que puedan arrepentirse del papel no menos triste que vienen representando en la prensa y en la política, ciertos periódicos y determinados políticos.

La historia que está siempre por cima de todas las adulaciones y de todos los sofismas, hará justicia á los que combatimos á los actuales mandarines que, pudiendo hacer mucho en pró de este infortunado pais, han aumentado su desgracia, su ruina y su descrédito.

## ¡PERDÓNALO, SEÑOR!

Ayer demostramos á «La Voz de Orihuela» el lamentable error que padeció al interpretar un adjetivo que empleamos muy legítimamente, sin que en esa demostracion hermanásemos el deseo de mortificar á un apreciable colega al que profesamos sincero afecto, porque comprendimos que su injusto resentimiento se fundaba en una equivocacion que sin duda ha reconocido ya; pero, como «El Eco de la Provincia», en su raro capricho de singularizarse en todo lo escepcional y en todo lo absurdo, ha tenido el buen sentido de acoger en sus columnas y glosar á sus anchas con el estilo de su invencion esclusiva, el mismo suelto del periódico orcelitano, y como el diario municipal tiene por costumbre, ó mejor dicho, el apetito desordenado de aprovechar cualquier pretexto, cualquier asunto, para hacer gala de su recomendable fraseología en descrédito de la prensa, nos impide seguir con él, la conducta que observamos con el periódico de Orihuela, porque *amor, con amor se paga*.

Al final del párrafo en que «La Voz de Orihuela» interpretaba torcidamente el significado de *levítico* conque calificamos á dicha ciudad y en el cual suponía que quisimos establecer una comparacion de levitas y chaquetas, ofensiva al pueblo de Orihuela, «El Eco», el sapientísimo «Eco»... de sí mismo, esclama en un raptó de entusiasmo de su obtusa inteligencia ¡*Muy bien dicho!* y un poco mas abajo, añade con imperturbable serenidad, que hemos faltado al respeto que merece la ciudad del Segura al calificarla de *levítica*, y á continuacion nos llama altivos, y duda de que nos prestemos á honrosas rectificaciones.

Ya ha tenido ocasion de ver el

sapientísimo diario ministerial, la clase de *rectificacion* que hicimos ayer; pero, como hemos de suponer que el modelo de literatura clásica conocido por «Eco de la Provincia» no se dará por satisfecho, hemos de ampliar aquellas explicaciones, para que no vuelva á faltar al sentido común, y para que no repita sus sus descomunales heregias religiosas literarias.

Consulte el periódico municipal con sus maestros de primeras letras, consulte con los hombres de la situacion que puedan orientarle de lo que no entiende, y busque inspiracion en los claustros de los templos, con la seguridad de que si procede de buena fé y es amigo de *rectificaciones honrosas*, eutónará mañana contrito y arrepentido, el *yo pequé*.

Parece mentira que «El Eco» esté escrito por el Cronista del Ayuntamiento de Alicante!

Si desconoce el origen y significado del adjetivo *levítico*, tan comun y tan usado en nuestro rico idioma ¿cómo se atreve á escribir nada menos que una *Cronica de Alicante*?

Así son todas las cosas de «El Eco de la Provincia» y con semejante desorden se introduce siempre en las discusiones para perturbarlas.

Pero no solamente se propone demostrar el colega que desconoce el idioma de Cervantes, y la Historia Sagrada, sino que él, tan místico, tan cristiano, tan ferviente católico, dice, con un atrevimiento sin igual en los anales de lo mas atrevido, que con el adjetivo *levítico* se falta al respeto de un pueblo.

Estupenda declaracion que habrá dejado estáticos á los licenciados en Cánones!

Inesperado disparate que habrá estremecido los huesos del hijo de Job!

Esto sí que es faltar á la religion de que se dice hijo amantísimo!

Comprendamos la ley de imprenta.

Pero le falta un artículo que castigue los excesos de «El Eco de la Provincia.»

## Cremieux.

El telégrafo anuncia la muerte de uno de los hombres que mas parte han tomado en el movimiento republicano de la Francia de este siglo. Mas patriota que político, pero afiliado constantemente á los partidos democráticos, Mr. Isaac Adolfo Cremieux, retirado ya de la vida activa desde 1871, ha muerto á la edad de 84 años.

Habia nacido en Nimes de padres israe-



litas, cuya religion profesaba, y desde que recibió la investidura de abogado comenzó á distinguirse por el talento y entusiasmo en los procesos políticos y principalmente en los instruidos contra la prensa. Su reputacion de letrado era ya tanta en 1830, que se le confió la defensa en el Senado de uno de los ministros de Carlos X llevado á la barra.

Desde entonces fijó su residencia en Paris y puede decirse que durante el reinado de Luis Felipe, fué el abogado mas solicitado para defender á los periódicos liberales denunciados. En 1840 hizo un viaje por Turquía y Egipto el cual le proporcionó ocasion de obtener la absolucion de unos israelitas acusados de haber maltratado á un sacerdote católico.

Fué por primera vez elegido diputado en 1842, reelegido en 1846 y figuró siempre en las filas de la oposicion democrática, aunque sin romper enteramente con la monarquia de julio. La revolucion de 1848 le llevó al ministerio de Justicia donde dió grandes muestras de iniciativa, acometiendo trascendentales reformas, señaladas todas por su tendencia liberal. Una de ellas fué el restablecimiento del divorcio, proposicion favorablemente acogida inmediatamente despues de la revolucion de julio; pero que en 1843 rechazaron casi todos los partidos. El proceso instruido contra Mr. Luis Blanc por el atentado del 15 de mayo de 1848, produjo la caida del ministro cuya suerte siguió Cremieux, á pesar de haber votado en pro del agitador socialista.

Por consecuencia del golpe de Estado del 2 de diciembre, fué hecho preso y llevado á Mazas con muchos representantes del país. Al recobrar la libertad, volvió á consagrarse al foro, donde su talento y la dignidad de su conducta le conquistaron la simpatía universal.

Al estallar el movimiento del 4 de setiembre de 1870, fué proclamado ministro del gobierno de la Defensa nacional, y despues ministro de Justicia, en cuyo departamento desplegó una actividad asombrosa hasta 14 de febrero de 1871, en que hizo dimision por haber sido elegido diputado para la Asamblea nacional. No ha vuelto despues á tomar una parte activa en los negocios, de los cuales le separaban ya su avanzada edad y sus achaques.

Cremieux ha sido uno de los mas hábiles jurisconsultos de este siglo. Su elocuencia se distinguia por la franqueza de su palabra, por una dialéctica abundante, animada, espiritual, y una réplica viva é incisiva. Toda su vida fué objeto de burlas por su lealtad casi proverbial en Francia; pero bajo aquella máscara, de que él mismo se reía, se descubria siempre el alma de un hombre honrado y leal, un ciudadano severo, y el sentimiento elevado de un artista.

Un rasgo dará idea de su patriotismo.

En 1.º de marzo de 1871, cuando la Asamblea comenzaba á preocuparse de los medios de pagar el rescate de Francia, Cremieux escribió una carta al presidente actual de la república, Mr. Grevy, proponiendo una suscripcion nacional para reunir los cinco millones de francos.

Cremieux encabezaba la lista con la suma de cien mil francos.

«La Provincia» es sin disputa el periódico mas original del mundo.

Pues no se le ocurre escribir que nosotros hemos dicho que las oposiciones tienen la culpa del estado del país!

Nos hemos referido á los que, llamándose amantes del progreso de la equidad y de la justicia, contemporizan con todos los gobiernos y con todas las dinastías con tal de alcanzar alguna cucharada de la olla del presupuesto, ó de obtener algun cargo público que les deje figurar darse aires de gran señor.

En cuanto á lo de minorías decorativas, demasiado sabe el colega á cuales nos referimos.

En su mismo partido, y no muy lejos de su redaccion, podrán dar razon de que es bien cierto cuanto decíamos en el artículo que de tal manera mutila el órgano de la Permanente.

Anteayer llegó á esta capital el alcalde primero de Crevillente; el segundo lo efectuó ayer, y siguiendo esta costumbre hoy, debe llegar el tercero.

Continúan tocándose los extremos en la prensa de Alicante.  
Y se dan abrazos cordialísimos.

Desde el 29 de Diciembre al 25 de Enero últimos, ha habido en esta Provincia el siguiente movimiento de poblacion.

Defunciones: 1105, clasificadas en la siguiente escala de edades,

Hasta 1 año, 261.

De 1 á 5 años, 280.

De 5 á 10 años, 37.

De 10 á 20 id., 40.

De 20 á 40 id., 88.

De 40 á 60 id., 130.

De 60 á 100 id., 269.

De las 1.105 defunciones, 5 lo han sido por accidente, y 1 por homicidio.

Nacimientos: 1226, y de ellos 14 naturales.

Ayer tarde se llevaron á efecto en la Cantera los primeros ensayos de la gran máquina destiladora de Normandy.

Alicante contará dentro de muy pocos dias con agua que la ciencia ha clasificado de *eminente* potable.

La concurrencia á este acto fué muy numerosa.

De confirmarse lo que dice un colega, no pueden ser mas modestas las retribuciones que han de pedir los individuos que forman el Consejo de administracion de los ferro carriles del Noroeste.

Nada mas que 360.000 rs. se asignan al presidente; 160.000 al vicepresidente; 30.000 á cada consejero hasta que empiece la explotacion de la línea, y 40.000 rs. mas á partir de esta fecha.

Aunque decimos que no pueden ser mas modestas las dotaciones, no lo decimos por las dotaciones mismas, sino por las circunstancias de las personas á quienes se destinan.

No se estrañe el periódico del canton provincial, vulgo «La Provincia», que le dirijamos una pregunta en extremo sencilla, pero que interesa á los padres de familia, quedando en ampliarla, si es tan galante que conseguimos su contestacion.

¿Puede clasificar las personas que componen hoy las Juntas locales y provinciales de instruccion pública, diciéndonos los que son casados con hijos, y sin ellos, y los que se encuentren solteros?

Nuestro estimado colega «El Constitucional», en quien reconocemos grande interés por todo cuanto se relaciona con el porvenir de Alicante, escribe apropósito

de las 25.000 pesetas que se le han concedido al Ayuntamiento de Santander para la conduccion de aguas á aquella poblacion, estos dos elocuentes párrafos:

«La falta de tan necesario líquido en Alicante, es tan trascendental como generalmente conocida; y de no ocurrir pronto á esa falta, podrá aumentar el conflicto en tales proporciones que tengan que lamentarse fatales consecuencias en el próximo verano. Sin embargo de conocer esto, todos los que pueden y deben interesarse por nuestra querida poblacion, digna por muchos y reconocidos títulos de mejor suerte, no tenemos noticia de que nadie se haya acercado al gobierno para conseguir su eficaz y positivo apoyo en el asunto.

Alicante, necesita agua, pero agua que tenga verdaderas condiciones potables, y esto que repetidamente lo hemos dicho y consignado en las columnas de nuestra publicacion, mas estensamente que hoy, no cesaremos de repetirlo en tantas ocasiones se nos presenten. ¡Ojalá que nuestros deseos lleguen hasta nuestros representantes en el Senado y en el Congreso y unan á esos deseos sus eficaces y activas gestiones!»

El colega tiene acreditada su memoria, y no tome á mal que le recordemos que hubo un dia que los representantes de esta provincia se interesaron en extremo por favorecer los deseos del Ayuntamiento que pedia dinero para conjurar el conflicto que se cernia sobre nuestras cabezas.

El Sr. Santana dió dinero y regaló un soberbio depósito de hierro, y el gobierno envió del fondo de calamidades públicas, 10.000 pesetas.

Los celesos liberales conservadores, que se han empeñado en hacer nuestra felicidad, no trajeron agua; pero justificaron las cuentas de la inversion de dicha cantidad y *tutti contenti*.

¡Cómo apenan estos recuerdos á los verdaderos amantes de este desgraciado pueblo!

Segun nuestras noticias, hace dos ó tres meses que los Sres. Miralles y Pobil, concejales del Ayuntamiento de esta capital, no asisten á ningun cabildo, ni visitan para nada la Casa del pueblo.

Respetamos los motivos que para ello les asisto, y que segun tambien nuestras noticias, son muy fundados.

Por fin «El Eco» de ayer conmemora el aniversario de D. Luis Campos, haciendo relacion de los muchos actos de la vida de este hombre político.

Caando se ha determinado á hacer esto, grande debe haber sido la reprimenda que le habrá dado D. Antonio.

Asi y todo, eso es caldo recalentado, porque el periodismo quiere oportunidad.

Anoche hizo 36 años que fueron puestos en capilla siete liberales en el pueblo de Villafraquez, y fusilados tal dia como hoy, por los soldados de Roncali.

Descansen en paz aquellos valientes!

## Despachos telegráficos

Londres 12.—Cámara de los Comunes.—El ministro de Hacienda, Northcote, contestando á una pregunta del diputado liberal, Hartington, declara que el gobierno inglés sigue en este momento activas negociaciones con el de Persia.

Añade, que esta potencia ha hecho proposiciones que son objeto de estudio por parte del Consejo de ministros.

Termina asegurando que se publicarán todos los documentos que han mediado entre Inglaterra y Persia, tan pronto como tengan fin las negociaciones pendientes.

Cámara de los Jores.—Lord Granville dirige al gobierno una pregunta análoga á la del Sr. Hartington en la Cámara popular.

El primer ministro, lord Beaconsfield, le contesta en términos semejantes á los del ministro de Hacienda.

## CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Madrid 12 de Febrero de 1880.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Esta mañana á primera hora se reunieron en la cámara real los ministros para celebrar el consejo de costumbre bajo la presidencia del monarca. Dicen amigos del gobierno que este ha dado cuenta al jefe del Estado, de los presupuestos generales en la parte de reformas que en ellos se han introducido. Despues se habló de los asuntos parlamentarios que están pendientes, con especialidad de la proposicion del diputado Sr. Labra que es la que hoy tiene el privilegio de ocupar la atencion de todos los señores que componen la cámara popular, por referirse á la cuestion batallona de las reformas económicas de Cuba, que el ministerio desea á todo trance aplazar hasta la segunda legislatura que dará comienzo allá para Noviembre ó Diciembre del año actual.

Amigos íntimos del Sr. Marqués de Orovio, que tienen asiento en las cámaras, aseguran que el gobierno ha acordado que de los presupuestos, sólo se discutan las modificaciones que en ellos se han introducido y en manera alguna la parte que aprobaron las cortes anteriores. De este modo dicen la discusion de los proyectos económicos, se abreviará notablemente y el ministerio podrá suspender las sesiones y dar por terminada la actual legislatura en los primeros dias de abril ó antes si es posible para dedicarse de lleno y con tranquilidad al estudio de los arduos asuntos económicos de la isla de Cuba que son los que en el dia ocupan toda su mayor atencion.

Algunos diputados cubanos han tenido una entrevista con su compañero el Sr. Labra, en la cual parece que se ha tratado de la proposicion que tiene este presentada y de la cual tiene V. noticia circunstanciada. Es indudable que todos los representantes de aquellas apartadas provincias sin distincion de procedencias políticas, prestarán á dicha proposicion incondicional apoyo y los afiliados á la mayoría no vacilarán un momento en votar contra el gobierno, si el gobierno permite en aplazar las precitadas reformas económicas. Por los pasillos se ha notado mucho cabildo. Varios ministeriales parece que gestionaban cerca de sus correligionarios representantes de varios de los distritos ultramarinos, que en este asunto no iniciarán causa comun con las oposiciones, sino querian incurrir en el desagrado de cierto personaje con quien han dicho mas de una vez están perfectamente identificados; advirtiéndoles que al votar la proposicion del Sr. Labra van á cometer un acto que el partido conservador liberal no podrá perdonarles nunca, porque no hay ni puede haber nada mas imperdonable que el hecho de pasarse al enemigo en el momento de



presentar ante la batalla. Esta y otras varias reflexiones dicen que se hicieron á los cubanos, pero sin resultado, porque estos afirman, que antes que el interés particular de un ministerio, está el interés general de sus representados, que reclaman con ansia las reformas que se le han ofrecido, porque el *Elaturo* es para ellos la muerte; y ante tan terrible situación no pueden en manera alguna hacer en aras de la amistad el sacrificio de un deber sagrado, ineludible, por mas que en ello vaya la pérdida de cariñosas amistades políticas. Pero que fuera de este asunto, estarán siempre al lado del gobierno, porque piensan como el piensa, escepcion hecha de la cuestion de reformas.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

### Gacetillas.

**MERCE VERSE.**—Mañana tendrá efecto una escogida funcion de física recreativa en los salones del *Recreo Alicantino*, por el prestidigitador D. Pietro Adrieny, el cual en su anterior funcion en el Casino, dejó altamente complacida á la numerosa concurrencia que asistió á dicho acto.

**LO ROGAMOS.**—Al dar ayer la triste noticia del albañil que murió á causa del desplome de una pared, añadíamos que su desconsolada viuda y sus enatos hijos quedan en la mayor miseria. Adquirimos informes, y se nos ha dicho que la viuda tenia solicitud de ingresar como operaria en la Fábrica de cigarros en cuyo establecimiento ha estado durante algun tiempo, pero que no ha podido conseguirlo aun.

Si esto fuese cierto, rogamos al señor Administrador de la Fabrica, que vea si hay posibilidad de servir á esa infeliz para que pueda dar un pedazo de pan á sus hijos.

**NÚMERO 2.**—Esa casa de la calle de San Luis, quando se derriba?

**NOBENZA.**—Una jóven de 26 años, leche de diez y nueve dias desea criar en casa de los padres de la criatura.

Darán razon en la calle de Cruz de Malta, núm. 4.

**PARA SEMANA SANTA.**—En el acreditado barato de la calle Mayor, frente al Casino, hay un completo surtido en géneros negros y á precios tan sumamente baratos, que recomendamos á todos los consumidores este establecimiento único en Alicante que vende:

Capuchas negras de merino á 34 reales ó sea 12 reales menos que se venden en las demás tiendas.

Las hay también hasta la clase mas superior, y todas se venden con grandes ventajas.

En merinos negros, se ha recibido tambien un buen surtido. Lo hay ancho, con muy buen negro y todo lana á 7 rs. vara.

Además, hay granadinas lisas y labradas, glasés negros, orleanes, muselinas de lana y tamisé y un completo surtido de corbatas, puños y cuellos para caballero.

Continúa la liquidacion de los géneros de invierno nuevamente rebajados de precio.

Calle Mayor, frente al Casino.

**INTERESANTE.**—De regreso de su viaje á las principales poblaciones de esta provincia se halla en esta por algunos dias el dentista Sr. Garcia; lo que tiene el honor de participar al público en general y á su numerosa clientela en particular. Calle Mayor, 10, entresuelo.

**HARINAS.**—En el establecimiento de la calle de San Nicolás núm. 10 las hay de Lijona de trigo fuerte superior, de caudal 1.º y 2.º, de las marcas «Cos» y «Minok».

Tambien encontrarán los consumidores, aceites del país superiores, arroces, habichuelas y salvados de todas clases.

### Variedades.

SOLO PUEDEN SALVARNOS LA ESTADÍSTICA Y LA ADMINISTRACION.

4.ª parte.

De las fuerzas productivas, y dos palabras á los electores y á los elegidos.

(Conclusion.)

Aunque parezca ageno al objeto de los presentes artículos la materia anterior, hemos creído del caso presentarla no por cuestion de vanidad, sino porque de este trabajo arrancaba el de los bancos agrícolas que entonces propusimos.

Resultaba del sistema de redenciones una existencia de 125.699,044 reales á los 14 años, calculando en 2.500 los redimidos en cada uno y en 30.900 los reenganchados y voluntarios. Las proporciones eran las que siguen:

De los 30.900 voluntarios y reenganchados durante los espresados 14 años, 9500 se suponía habían optado al cumplir, por el premio á metálico, recibiendo 48.535,500 reales á razon de 5109 reales uno, despues de las cuotas mensuales; 7300 se suponía optaron por el papel de crédito dejando un depósito de 37.295,700 reales; pero como de ellos se figuraron 50 que despues lo hacían efectivo, resultó una baja de 2.534,300 reales, quedando por consiguiente, un capital de 34.741.200 reales que, con el importante de los 14.100 individuos que continuaban en el servicio por haber ingresado en los 7 últimos años, y el de los intereses del importe de las redenciones, constituían la existencia antes consignada de los 125.699.044 reales con los cuales se proponía la formacion de Bancos agrícolas á imitacion de los de Escocia, en las capitales de provincia con sucursales en las cabezas de partido judicial, á fin de proporcionar recursos á los labradores prévia competente garantia y el módico interés de 15 por 100 anual; proponiendo tambien que si las cantidades no resultaban suficientes al establecimiento de un Banco General, podria imponerse el fondo por el número de acciones que representasen, en los bancos agrícolas provinciales con emision de *papel provincial* que tan útil podria ser para toda clase de transacciones.

Dejamos á la consideracion de nuestros lectores las ventajas que hubiera podido reportar la moral pública, y la agricultura con el planteamiento de medida tan sencilla; y si no hay sobrado motivo para creer que tuviéramos hoy una riqueza rústica tres veces mayor, porque se hubieran roturado terrenos, abierto buenas vias de comunicacion y canales de riego, que siendo uno de los elementos principales, es desgraciadamente el mas descuidado.

Pues bien, si hay razon para lamentar la indiferencia de entonces, mayor será la que haya para lamentar tambien mañana la inercia de hoy, y por eso creemos que es llegado el caso de que todo hombre pensador y amante de la prosperidad nacional coadyuge á la obra de la regeneracion económica de este país.

El Banco de España, es á nuestro sentir, el único establecimiento que puede supir hoy la inercia del Gobierno en la parte económica administrativa, y hasta de crédito público. De ahí que seamos partidarios de su mayor preponderancia y de que absorba por completo al Estado pues por mal que le biciera, y creemos lo haria bien, nunca podria dar los desventajosos resultados que la actual administracion pública, sin duda, mas por efecto de las influencias políticas que por falta de idoneidad de los empleados. Por eso deseáramos igualmente absorbiere tan privilegiado establecimiento la generalidad de los servicios públicos, pues de su elevada capacidad y de sus buenos deseos habia motivos para esperar resultados favora-

bles al bien público, toda vez que no seria un *esplotador* sino un agente *productor* en todas sus formas. ¿Qué es hoy el Gobierno sino un *banquero* que hace operaciones *financieras* de mas importancia que cualquier otro? Imposibilitado por la *política* de fijar su atencion en las mejoras morales y materiales del país se ha acostumbrado á vivir al dia importándole poco aumentar la deuda flotante, que de seguir así llegará á hacerse insostenible.

Pronto llegaremos á los presupuestos y á la parte administrativa en crédito, entonces procuraremos poner de manifiesto la marcha económica de nuestros gobiernos, sintetizando el progresivo aumento de los servicios y las escasas ventajas que han resultado de este aumento y del de la deuda pública; y entonces tambien volveremos á abogar porque se insaute el Banco de España de todos los servicios públicos y del cobro de todas las rentas públicas; poniendo de manifiesto los beneficios que reportaría al país y el paso grande que con ello podia darse para su regeneracion política y social.

Los cálculos mas sencillos, mas vulgares no impelen á las provincias á enlazarse con la capital del reino por medio de grandes líneas de crédito, así como lo están por las de los caminos de hierro? Las localidades que tienen la conciencia de su importancia, ¿no comprenden que es precioso elemento de riqueza todo aquello que facilite el crédito? ¿No es posible formarse idea cabal de la fuerza de vegetacion que desarrollarían los bancos agrícolas dirigidos por entidades inteligentes á la par que laboriosas y morales porque estarán vivificadas por el espíritu del comun interés y garantizadas por los tutores del trabajo. El porvenir de los bancos agrícolas estaria tanto mejor asegurado, cuanto mas numerosas y fáciles fuesen los medios de intervencion y de vigilancia. El buen éxito del Banco de España se debe en primer término al conocimiento perfecto que tienen los directores de las individualidades locales; por consiguiente no habría que temer la multiplicidad de los establecimientos que proponemos; por que evidéntisimo que su accion mataria la usura que es la que acaba con todos los agentes de la produccion y del comercio.

Todas las instituciones que tienen por objeto favorecer el desarrollo del génio nacional y estimular las fuerzas productivas de la actividad individual merecen ser decretadas como de utilidad pública y como á nuestro modo de ver los bancos agrícolas se encuentran en este caso, no vacilamos en abogar porque se les considerase como de tal utilidad pública, si llegasen á establecerse; porque si los recursos mas preciosos, los productos mas ricos, no son nada sin los caminos y carreteras, las carreteras y los caminos no pueden tampoco llenar completamente su mision sin ese conductor eléctrico que se llama crédito, pues que lleva las primeras materias en todas direcciones, multiplica sus cambios y les sigue hasta en sus últimas transacciones.

Y ¿cómo dudar del desarrollo del crédito público si se estableciesen los bancos agrícolas bajo la inteligente direccion del de España? Los hombres inteligentes que se hallan al frente de su gobernacion es indudable que darían vida á las fuerzas productivas del país, multiplicando las operaciones á módico interés y con reducidísimos descuentos; ellos son los que saben estudiar el asunto inspirándose en acendrado patriotismo, seguros de que la posteridad les dedicará páginas mas brillantes que á los mas insignes oradores, cuyo mérito estará siempre reducido al de excitar pasiones, detestar imaginaciones apasionadas ó fantásticas, hacer política de conveniencia en muchos casos y á desviar, casi siempre las fuerzas vivas de los manantiales de riqueza y bienestar del país.

P. S.

### Seccion comercial.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

*Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.*

Entrados.

Goleta francesa Jaume d' Arc, capitán Courtier, de Havre, con pipas vacías.  
Vapor Covadonga, c. Pola, de Cartagena, con efectos.

Despachados.

Vapor Covadonga, c. Pola, para Barcelona, con efectos.  
Místico Santa Librada, c. Muñoz, para Huelva, con idem.  
Vapor Amalia, c. Franco, para Marsella, con idem.

### Seccion local.

AGENCIA DE NEGOCIOS

á cargo de

Don Wenceslao Alfed y Jorret,  
Procurador de los Tribunales,  
SE ADMITEN.

Toda clase de asuntos judiciales.  
Representacion de ayuntamientos.  
Gestion de todos los asuntos que hayan de ventilar las corporaciones ó particulares en cualquier oficina ó dependencia de esta Capital y fuera de ella, para lo cual cuenta con respetables corresponsales en Madrid y principales poblaciones de España.  
Administracion de bienes y rentas.  
Encargos y comisiones y todo cuanto necesite una eficaz y activa gestion.  
Despacho: Victoria, 4.—Alicante.

### Petroleo.

En casa de los Sres. Matías García y Compañía, lo hay refinado marca Radiant á 64 reales caja de tránsito, y 89 consumo pagado.



DOÑA JOSEFA JOVER Y PIERRON

Falleció el 8 de Febrero 1880.

Sus hermanos, primos, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios, y asistir al funeral que, para descanso de su alma, tendrá lugar hoy sábado 14 del actual á las diez de la mañana, en la Insigne Iglesia de San Nicolás, en donde se reunirá y despedirá el duelo.

Alicante 14 Febrero 1880.

No se reparten esquelas.



VAPOR MAZEPPA.

Debe llegar á este puerto para el 17 corriente, y tomará carga á flete económico para los de Havre, Paris, Londres, Liverpool, Amberes, Amburgo, Copenhague, Gothenburgo y Stockolmo.  
Lo despachan: Maisenave y Compañía, Princesa, 4.

### Espectáculos.

CIRCO ECUESTRE.—Funcion á las ocho de la noche

Entrada 3 reales.

Alicante.—Imp. de R. Jerdá.



**ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO**

DIGESTIONES DIFICILES  
**PASTILLAS y POLVOS del Dr. PATERSON**  
con Bismutho y Magnesia.

DIPLOMA DE MERITO EN LA ESPOSICION DE VIENA (AUSTRIA).  
Estas PASTILLAS y estas POLVOS antiácidos y digestivos curan los Males de estómago, Falta de apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Eructos, Vómitos, Náuseas, Cólicos; regularizan las Funciones del estómago y de los Intestinos.  
Dr. Adh. Dehann, rue de Strashourg, 10, en París, y en casas de depositos de los remedios franceses en España. — Pastillas, 12 reales; — Polvos, 24 reales.  
AVISO.— Para precaverse de los falsificadores, rehusar los frascos cuyas etiquetas no llevan el Sello del Gobierno Francés y la firma: J. FAYARD.

**GASÓGENO LHOTE.**

Estos nuevos aparatos, en forma de elegantes jarros de porcelana fina, son de inmensa utilidad por su sencillez y fácil manejo en la preparacion de aguas gaseosas y vinos espumosos. No tienen mecanismo que exijan reparaciones, ni ofrecen peligro de explosiones. Su ingeniosa disposicion permite, además, que se conserve en ellos indefinidamente las «bebidas gaseosas» cualquiera que sea su naturaleza.

Facilidad, economía y seguridad: he aqui incuestionalmente las ventajas de los Gasógenos Lhote.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II.—Alicante.

**HIERRO BRAVAIS**  
(HIERRO DIALISADO BRAVAIS)  
Contra la Anemia, Clorosis, Debilidad, Extenuacion, Flores blancas, etc.  
El Hierro Bravais (hierro liquido en gotas concentradas), es el único exento de todo ácido; no tiene olor, ni sabor y no produce estreñimiento, diarrea, calores, ni fatiga en el estómago; además es el único que ennegrece jamás los dientes.  
Es el mas economico de los ferruginosos, puesto que un frasco dura un mes.  
Depósito general en París, 13, rue Lafayette, y en todas las Farmacias.  
Desconfiar de peligrosas imitaciones y exigir la marca de fabrica indicada en este anuncio.  
Pidiéndole por carta franqueada, se remite gratis un interesante folleto sobre la Anemia y su Curacion.

Depósito en Alicante, farmacia de D. José Carlos Bellido.

**LOS Enfermos QUE**

sufren por impurezas ó infección de vicios humorales en la sangre, así como por su crasitud ó irregularidades de la circulacion se curan con el

**Enolaturu ZARZA-COSTAS.**

que regulariza la circulacion, evitando las congestiones y la aptopegia, que destruye los herpes escrófulas y demás humores que motivan picazon, irritaciones, erupciones, escoriaciones, pesadez de cabeza, ensomios, pesadillas, etc.; eliminándose el virus por la orina; que estingue los restos de sífilis y venéreo; y finalmente, cura las inflamaciones de los ojos, boca, garganta y la de los órganos génito-urinaris; siendo un remedio poderoso para las enfermedades nerviosas y calmante bastante seguro para todo género de dolores.

Frasco de 12 onzas, 12 rs. Id. de 4, 5 rs.

De venta, en las principales Farmacias y Droguerías de España.

Depósito general en Valencia, Farmacia de Costas, Sombrerería, 5.

**INJECTION BROU**

Higiénica, Infalible y Préservativa.

La única que cura sin el auxilio de otro medicamento.—Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el melodo). 30 años de exito.  
París, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 102.

**FARMACIA**

**Rodriguez Hernandez,**

Mayor 22; Alicante.

Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural

«HUNYADI JANOS»

DE  
Budapest, (Hungría)

Esta agua que ha sido analizada por los Eminentes Químicos Liebig, (1870) Bunsen (1876) y Fresenius (1878) y recomendada por los mas distinguidos médicos de Europa, es rica en sales de sosa magnesia y otras; ácido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de Bicarbonato de Oxido de hierro que la hace tolerable á los estómagos mas delicados. Su accion es pronta y eficaz sin que ocasione la mas ligera molestia.

Véndese á 6 rs. botella de cuartillo y medio en su único depósito en esta provincia; farmacia de D. Rodriguez Hernandez, calle Mayor, 22 Alicante.

**Jarabe Laroze**

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

**al Bromuro de Potasio**

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazon, la epilepsia, histéria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones, y tos de los niños durante la denticion; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Especiones: J.-P. LAROZE & C<sup>o</sup>, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris.

DEPÓSITOS: Alicante: Hernandez, Lorenzo.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio.  
El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y cuasi amara al Proto-Ioduro de hierro.  
Los Dentifricos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.



**DOCTEUR PIERRE**

de la Facultad de Medicina de Paris  
MEDALLA DE MERITO A LA ESPOSICION DE VIENA DE 1873  
8, Place de l'Opéra, 8, Paris.  
SE ENCUENTRA EN TODAS PRINCIPALES PERFUMERIAS.

Agua y Polvos dentifricos

**Comp. Hispano-Francesa**

SERVICIO SEMANAL FIJO  
ENTRE GETTE Y ALICANTE POR LOS VAPORES  
**ADELA, NAVIDAD Y SAN JOSE.**

Salidas de Alicante, todos los mártes á las seis de la tarde para Valencia, Barcelona, San Feliu, Palamós y Gette. Admite carga y pasajeros.  
Consignatarios: Sres. G. Ravello é Hijo.—Calatrava, 12.

RESFRIADOS y ENFERMEDADES del PECHO

**JARABE de BRIANT**

PARIS, Farmacia BRIANT, 150, calle de Rivoli, PARIS

Los médicos mas célebres de Paris recomiendan desde hace ya mas de 50 años el JARABE DE BRIANT como el medicamento pectoral cuyo sabor es el mas agradable y cuya eficacia es la mas segura contra la Grippe, los Resfriados, los Catarros, etc. Este Jarabe no fermenta nunca.  
Exijase el prospecto redactado en nueve lenguas y la firma muy en claro del inventor:  
Depósito en todas las principales farmacias de Francia y del Estrangero.



ENFERMEDADES CONTAGIOSAS



Curacion pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse facilmente en secreto aun yendo de viaje. Aprobacion de la Academia de Medicina. Certificaciones de MM. RICORD, CULBERN, DESRUELLES, quirúrgicos principales encargados especialmente en los hospitales de Paris del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las Capsulas-Mothes se han empleado siempre con el mejor exito y que nunca estaria bastante recomendado y propagado este sistema de curacion.  
N. B. Para evitar la falsificacion, exigir la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que ostenta en fondo azul el sello del Estado francés.

Se vende en las principales farmacias.

**Aviso.**

Academia de matemáticas de don J. J. Elizacin antiguo alumno de Academia especial de Estado Mayor del Ejército, Plaza de Isabel II, número 11, segundo.

Preparacion para el ingreso en las carreras de Telégrafos, Aduanas, Topógrafos, Infantería de Marina, Escuela Naval flotante, Artillería de la Armada, Infantería, Caballería, Administracion Militar, Artillería, Ingenieros Militares, Estado Mayor del Ejército.

**Perfumeria de Antonio Guillen Marin**

Mayor 16, frente á la calle de las Almas.

En este establecimiento se ha recibido un magnífico surtido de perfumeria de todas clases como son: Jabones de los mas superiores hasta de un real pastilla, pomadas, aceites, cosméticos, brillantinas, diamantinas, olivares para la ntadura, pastas y jabones para id. opiatas, extractos, agua de colonia, labanda, celeste, compaca y la verdadera de la florida

Tintes para el cabello y la barba de todas clases; petacas, targeteros y portamonelas de piel Rusia, cuellos y puños para caballeros, elegantes corbatas y chalinas, cuellos y puños para señora, elegantes y bonitos chales ingleses, idem. tocas de todos tamaños y bonitos dibujos, tocas y abrigos para niños y niñas, refajos de lana, medias inglesas para señora de hilo algodón y lana,

id. para niñas y niños, camisetas, calzoncillos y calcetines para caballero de hilo, algodón y lana, antucas sombrillas, y paraguas.

Todo esto se halla de venta en la perfumería de Antonio Guillen Marin, Mayor. 16, frente á la calle de las Almas.

**Rafael Abat**

San Francisco, núm. 20; Alicante.

Camas de laton doradas y de hierro maquinadas dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños.— Colchones patentados de tela metálica para las mismas. Muebles de madera torcida con asientos de rejilla legitimos de Viena.

Pianos de venta y alquiler. Variado surtido en vajillas de porcelana transparente, loza inglesa, alemana y francesa.

Bateria de cocina, de hierro con baño de porcelana y estañada. Lámparas y quinqués de todas clases desde 3 reales uno en adelante.

Elegante surtido en objetos de capricho propios para regalos de boda, etc. etc.

Perfumeria de las mejores fábricas inglesas y francesas y la legitima agua de Johana, Meis Farina.

Variado surtido de juguetes. Máquinas para coser á mano y á pié.

Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez. Licores superiores y el celebrado anisete de Maria Brizard.

Todos estos artículos y otros muchos á precios sumamente económicos.

Petróleo de primera clase.

A 64 reales caja, de tránsito. Dirigirse á los Sres. Foucaud hermanos, calle de San Francisco, número 12; en Alicante.

Calendario americano. Se ha recibido en la imprenta de este periódico un gran surtido de calendarios que comprenden mas de cincuenta modelos en bellisimos cromos, con toques magistrales de oro. En estos almanaque, además del santoral y ortos y ocassos de Sol

y Luna, destaca la fecha con gruesos guarismos. Al respaldo de cada hoja, se encuentran multitud de curiosidades, secretos, epigramas, anécdotas, cuentos y acertijos. Sus precios fluctúan desde 3 á 14 reales uno, siendo dignos de conservarse para los años venideros, los cromos que sirven de adorno.